
定例教育委員会（7月度）議事録（要点筆記） 

 

１．開会及び閉会に関する事項 

○開催日時  令和 3年 7月 13日（火） 

開会 15時 30分 閉会 16時 40分 

 

○開催場所  直方市役所 5階 502会議室 

 

  

２．出席者及び欠席委員の氏名 

○出席者 教 育 長 山本 栄司 

 教育委員 篠田 尊徳 中野 昭子 

  阿部 英子 内藤 誠治 

 

○欠席者 なし 

 

３．教育長、教育委員および傍聴人を除く外、出席した者の氏名 

教 育 部 長 安永 由美子 

学校教育課長 石丸 直哉 

こども育成課長 塩田 礼子 

教育総務課長 熊井 康之 

文化・スポーツ推進課長 梅原 達巳 

教育総務係長 梅田 賢一 

 

４．教育長の報告 

① 定例校長会議（6月 1日） 

主な伝達事項として、夏場の学校運営や学校行事等にあたって、児童生徒の安全

安心の確保を 

② 教育長面談（6月 2日） 

小中学校長との面談（3回目） 今年度の学校経営にあたっての協議 

③ コロナ対策本部会議（6月 16日） 

ワクチン接種の現在の状況と今後の取り組みについて 

④ 直方市文化青少年協会評議委員会（6月 23日） 

直方文化青少年協会の令和 2年度事業報告、収支決算報告及び監査報告など 

⑤ 林芙美子像除幕式・40回忌（6月 27日） 

直方文化連盟創立 65年記念事業として林芙美子像を建立 

⑥ 植木中学校部活動外部指導者選考委員会（6月 28日） 

植木中学校野球部の外部指導者を決定 

⑦ 令和 2年度教育委員会の事務の管理及び執行状況の点検・評価及び意見交換会（6

月 28日） 

福岡大学 梅田教授、福岡教育大 芋生教授による点検・評価、意見交換を実施 



⑧ 学力向上検証委員会（6月 29日） 

市内小中学校長による学力向上の取り組みの共有等 

⑨ 大和青藍高校学校訪問（6月 30日） 

看護・介護・調理科の実習、普通科の ICT活用の様子などを参観 

⑩ DX推進本部会議（6月 30日） 

主な議題 押印廃止や各種行政手続きのペーパーレス化に向けて 

⑪ 7月定例校長会議（7月 1日） 

1学期の学校経営に対する評価と改善、熱中症予防の注意喚起など 

⑫ 中学校給食専門委員会（給食費）（7月 2日） 

中学校給食公会計化における給食費について審議 

⑬ 筑豊高校表敬訪問（7月 2日） 

筑豊高校陸上部員 3選手による IH出場の表敬訪問 

⑭ 教育委員会訪問（上頓野小学校）（7月 5日） 

教育委員会による学校現場の視察 

⑮ 直鞍地区人権教育夏期講座実行委員会（7月 8日） 

「夏期講座」開催に向けて 

⑯ 中学校給食専門委員会（実務・衛生）（7月 13日） 

中学校給食全員喫食制における実務・衛生面について審議 

 

５．議題及び議事の大要 

○議案（議案書は別紙） 

議案番号 内容 
結果 

主管課 趣旨 
 

議案第 5号

（資料 1） 

令和 2 年度直方市教育委員会の権限に属する事務の管理及び執行

の状況についての点検及び評価報告書について 承認 

各 課 ・9月議会に報告する。 
 

議案第 6号

（資料 2） 

直方市児童生徒就学援助規則の一部を改正する規則について 

承認 
・国の基準額改正に伴い、一部費目の支給（上限）額を改正 

教育総務課 
・新入学児童生徒学用品費は 3 月 1 日、その他は 4 月 1 日に遡及

適用 
 

議案第 7号

（資料 3） 

直方市保育の必要性の認定基準及び保育所利用に関する事務取扱

要綱の一部を改正する告示について 
承認 

・広域入所の要件を変更 

こども育成課 ・退園届の名称変更およびオンライン申請について規定 

 

○協議事項 

・総合教育会議の開催について（資料 4） 



 資料内容説明 

  ・地域により少子化の進み具合に差が出ており、近年中に複式学級となる学校も 

ある。 

  ・小規模校としてのメリットもあればデメリットもあるため、良し悪しは一概に 

は言えない。 

  ・直方市立学校再編整備計画は白紙となったが、直方市立学校通学区域審議会答 

申は生きている。 

  ・給食施設においても老朽化が進んでおり、校舎等とあわせて更新や長寿命化を 

図る必要がある。 

 

 そのような課題がある中で、子どもたちによりよい教育環境づくりを進めていか 

なければならない。 

    

阿部委員 いろいろと課題があるようだが、総合教育会議では何かを決めていく

ということになるのか。 

  

熊井課長 現状の把握から始めることになるが、その上で学校の再編や通学区域

の見直しについて、必要性も併せて議論していくことになる。 

 

○報告事項 

・6月定例会一般質問について（資料 5）【教育総務課長】 

 資料を参照 

 

中野委員 「生理の貧困」について、生理用品はどのようにして渡しているのか。 

石丸課長 相談対応ができる養護教諭が、保健室で渡している。 

中野委員 なかなか相談に行けない子どももいるので、トイレに置いてもらいた

い。また、相談対応マニュアルをつくり、よりよい子どもたちの支援

につなげてもらいたい。 

 

・直方市立体育館の使用について【文化・スポーツ推進課長】 

 アリーナの床の張り替え工事および LED 照明設置工事の関係で 9 月初旬～来年 3

月中旬までの予定で、施設の一部が使用不可。 

 

・直方市放課後児童健全育成事業の設備及び運営の基準に関する条例施行規則の一部

を改正する規則について（資料 6）【こども育成課長】 

 直方市放課後児童健全育成事業の設備及び運営の基準に関する条例施行規則の一

部文言の削除及び追加するもの。 

 

○その他 



・教育委員会視察研修について【学校教育課長】 

今年度の視察を予定していたが、新型コロナウイルスの影響で中止とする。 

 

・8月行事について（資料 7）【学校教育課長】 

 資料を参照 

 

・会議録署名委員の指名について 

 中野委員を指名 

 

６．閉会 

 

 

 

（署名） 

 

直方市教育委員会教育長 

 

山本 栄司 

 

 

 

（署名） 

 

直方市教育委員会教育委員 

 

中野 昭子 

 


